

Síntesis informativa
TJEBC, Unidad de Comunicación Social

**SÍNTESIS INFORMATIVA
MIÉRCOLES, 4 DE FEBRERO DE 2026**



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

PLAN DE INFRAESTRUCTURA 2026-2030

ANUNCIAN INVERSIÓN

RÉCORD POR 5.6 BDP

En un contexto de bajo crecimiento económico, el gobierno de Claudia Sheinbaum presentó un paquete de inversión histórica por 5.6 billones de pesos para infraestructura en 8 sectores prioritarios; el Plan de Inversión para el Desarrollo con Bienestar 2026-2030 se dio a conocer ayer en conferencia. [Finanzas](#)



TRATADO DE 1944

MÉXICO ENTREGARÁ AGUA DEL RÍO BRAVO A ESTADOS UNIDOS

La Secretaría de Relaciones Exteriores dio a conocer este martes que alcanzó un acuerdo con Estados Unidos para la gestión del agua en la cuenca del Río Bravo, en un contexto de sequía extrema que afecta a la región, en el cual se compromete a entregar una cantidad mínima al año. [Págs. 15](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 4 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO LXII | NO. 22.115 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

SOLICITARÁ MÁS DE 2 MIL 900 MILLONES DE PESOS

Aprueban al estado deuda por desaladora

ANDREA JIMÉNEZ

El recurso será para obras de conducción de agua para la planta en Rosarito, señala Pulido

La Comisión de Hacienda del Congreso local aprobó al estado una segunda deuda pública por 2 mil 960 millones de pesos para obras de conducción del agua que producirá la planta desalinizadora que operará en Playas de Rosarito.

Este, por su parte, cubrirá el costo de la desalinizada.

Para hacer frente a este compromiso, explicó que el gobierno estatal solicitará un financiamiento a largo plazo con el Banco de Desarrollo de América del Norte (NADIBank), por sus siglas en inglés, que se cubrirá en un período de 30 años, utilizando el impuesto sobre nómina como fuente de pago. La idea es no impactar la tarifa.

"Tenemos que buscar los esquemas financieros para hacer frente y que no tenga impacto en la tarifa y sofra finalmente la gente con una infraestructura; si se hace en un esquema público privado, tiene que incrementarse la tarifa", expuso el funcionario.

Los poco más de 2,200 mdp corresponden a un financiamiento autorizado por el Congreso y la fuente de pago es la CESPT. [Pág. 3](#)

TRUMP Y PETRO PASAN LA PÁGINA

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y su homólogo colombiano, Gustavo Petro, acordaron pasar la página tras meses de insultos y amenazas y explotar caminos comunes en la lucha contra el narcotráfico. "Nos llevamos muy bien", dijo Trump después de la reunión. Fue un encuentro de iguales que piensan diferente, expresó por su parte el colombiano, quien pese a esas diferencias, invitó al mandatario republicano para visitar Cartagena de Indias. [Mundo](#)



REGLA ANTI-MIGRACIÓN

ESTO TRINO

SON LOS MÁS FALTISTAS

El PVEM y Morena encabezan descuentos
Diputados y diputadas de ambas bancadas acumulan descuentos de sus dietas por faltas injustificadas hasta el cierre de 2025. [Nacional](#)



PREPARAN DEMANDA

Sin conciliación
Autolite y empleados
El secretario del Trabajo señaló que un juzgado federal llevará a cabo el juicio contra la empresa por cierra en Mexicali. [Pág. 4](#)

VAN CASOS EN AUMENTO

Cáncer, cuarta causa de muerte en BC

En el marco del Día Mundial contra el Cáncer, el secretario de Salud llamó a la población a realizarse revisiones a tiempo. [Pág. 6](#)

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Miércoles 4 DE FEBRERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14,065 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

APLICARÁ PLAN DE INFRAESTRUCTURA \$722 MIL MILLONES DE 2026 A 2030: CSP

Son recursos adicionales a lo presupuestado para energía, trenes, carreteras, puertos, salud, agua, educación y aeropuertos, informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo

04 | NACIONAL



RECAPTURAN A SUJETO QUE ESCAPÓ DE SEPAROS

14 | POLICIACA

04 | MEXICALI

CAMBIA PERSPECTIVA DE VIDA DE CLAUDIA TRAS CÁNCER DE MAMA

CRONICA



LACRONICA.COM

DEPORTES



1

IMPULSA WIELANSKI VICTORIA DE MÉXICO R.

YOUTUBE

VIDEOSLACRONICA

TIK TOK

LACRONICA.COM

Papel Reciclado



1

ANDA 'AL TIRO' CARIN LEÓN TRAS PADECER DENGUE

6861 557 4801
LACRONICA.COM

WHATSAPP
6861 713 8436

TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 4 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12,381 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



JUGARÁN EN DICIEMBRE

México está listo

Arturo Oliva, director general de la NFL en el país, afirma que más de un equipo pelea por estar en el Azteca; después del Mundial se explorarían otras sedes, dice.



CHOFERES DE CARGA

Apelan al T-MEC para lograr nuevo sindicato

Es la primera vez que el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR) es aplicado en una empresa de BC y del sector transportista. [Pág. 5](#)

VIADUCTO ELEVADO

Faltan estudios sobre posibles daños a casas

La responsabilidad no es municipal, sino de las autoridades estatales y federales por la zona en que está la obra, dijo José Luis Jiménez. [Pág. 7](#)



PRIMERO CONTRA FGE, AHORA FUE UNA VIVIENDA

Uso de drones obliga a replantear seguridad

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Tengo casi la certeza de que la delincuencia también los utiliza para vigilancia: V. Clark

El uso de drones por parte de la delincuencia, como ocurrió esta semana en el fraccionamiento Villa del Campo, hace necesario replantear las estrategias de seguridad, opina Víctor Clark Alfonso, activista en defensa de los dere-

chos humanos y académico de la Universidad Estatal de San Diego.

"Provoca un nivel de miedo, de terror entre la población, porque es algo nuevo que no habíamos visto en la ciudad", indicó.

Este lunes 2 de febrero, alre-

dedor del mediodía, corporaciones policiacas y elementos del Ejército mexicano acudieron a la privada Mora del fraccionamiento Villa del Campo Residencial 2, donde fueron reportadas cuatro detonaciones consecutivas.

De acuerdo con un reporte de la Fiscalía General del Estado (FGJ), se descubrió el origen de las explosiones, sin embargo, residentes de la privada aseguraron

haber visto los drones.

"Alcé la vista a las nubes y allí estaban las bolitas negras, los drones", contó Agustina Barajas, una de las habitantes que estaba en vivienda a la altura de las explosiones. Mientras tanto, la vivienda en la que cayó el explosivo de fabricación casera según los primeros datos de la Fiscalía General del Estado, fue abandonada por la familia. [Pág. 8](#)



D. Trump y Petro pasan la página

El presidente de EU, Donald Trump, y su homólogo colombiano, Gustavo Petro, acordaron pasar página tras meses de insultos y amenazas, y explorar caminos comunes en la lucha contra el narcotráfico. "Nos llevamos muy bien", dijo Trump después de la reunión. Fue un encuentro de iguales que piensan diferente, comentó el colombiano. [Mundo](#)

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Miércoles 4 DE FEBRERO DE 2026

TUJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,698 | AÑO 22

14 | NACIONAL

DESTINARÁN 722 MIL MDP A INFRAESTRUCTURA EN 2026



15 | INTERNACIONAL

TIENEN TRUMP Y PETRO REUNIÓN AMISTOSA EN LA CASA BLanca



1 | DEPORTES

SAN DIEGO FC GOLEA A PUMAS EN CONCACAMPS



1 | ESPECTÁCULOS

ANDA AL 'TIRO' CARIN LEÓN TRAS PADECER DENGUE



MANTENDRÁ BC TARIFA DE AGUA SIN ALZA CON LA DESALADORA

La obra no implica un incremento en el costo del agua pues se financiará con recursos federales y un crédito del Bono Verde II, informa Secretario de Finanzas.

07 | GENERAL



Barcode: 073591441234

Facebook: @FRONTERAINFO

Instagram: @FRONTERAINFO

YouTube: FRONTERAINFO

Twitter: @FRONTERAINFO

WhatsApp: (664) 724 3369
(664) 386 9475

Papel Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

POLÍTICA ELECTORAL

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“DENUNCIA EL PRI A MORENA, A AYALA Y FUNCIONARIOS DE MORENA”

MEXICALI BC 3 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El representante jurídico del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Joel Blas Ramos, dio a conocer diversas denuncias contra acciones del partido en el poder, el senador Armando Ayala y otros morenistas.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173227_denuncia_el_pri_a_moren_a_ayala_y_funcionarios_de_morena#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SEÑALAN UTILIZACIÓN DE APOYOS SOCIALES PARA AFILIACIÓN A MORENA”

En un video filtrado el pasado lunes 2 de febrero se captó a una funcionaria del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ofreciendo prioridad y celeridad de apoyos sociales a cambio de la afiliación partidista en Tijuana, señaló Joel Abraham Blas Ramos, representante legal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/senalan-utilizacion-de-apoyos-sociales-para-afiliacion-a-morena-28168538>

RADAR BC.

“MORENA CAPTA AFILIACIONES A TRAVÉS DE PROGRAMAS SOCIALES”

Mexicali. Integrantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Baja California denunciaron que personal del Gobierno de Mexico se encuentra afiliando ciudadanos a Morena haciendo uso de programas sociales, por lo que presentarán una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales

<https://radarbc.com/general/morena-capta-afiliaciones-a-traves-de-programas-sociales/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

AFN TIJUANA.

"LAMENTABLE QUE SHEINBAUM NO PUEDA RESOLVER NI UN PROBLEMA DE BC": PRI

MEXICALI BC 3 DE FEBRERO 2026 (AFN).- El presidente del PRI estatal, Álvaro Aldrete Gruel, afirmó que es lamentable ver que la presidenta Claudia Sheinbaum no pueda resolver ni un solo problema de los que tiene Baja California.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173220_lamentable_que_sheinbaum_no_pueda_resolver_ni_un_problema_de_bc_pri#ver nota

- NACIONALES

LA JORNADA.

"SE VAN A SORPRENDER DE LA REFORMA ELECTORAL": SHEINBAUM LUEGO DE IRONIZAR SOBRE DESPLEGADO DE LA OPOSICIÓN

Ciudad de México. La presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, se mofó en la mañanera de quienes llaman a conformar el Frente Amplio Democrático, grupo que busca, de acuerdo con un desplegado, "impedir retrocesos en materia de democracia constitucional", aunque aun no está lista la reforma electoral.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/04/politica/sheinbaum-se-mofa-del-frente-amplio-democratico-y-defiende-reforma-electoral>

EL ECONOMISTA.

"PVEM PIDE CUIDAR EQUILIBRIOS EN REFORMA ELECTORAL"

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) estará a favor de una reforma electoral constitucional que no distorsione la representación en el Congreso de la Unión, afirmó Manuel Velasco Coello.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/p vem-pide-cuidar-equilibrios-reforma-electoral-20260204-798320.html>

VANGUARDIA.

"LENIA LÓPEZ PIDE AL INE DEFINIR SI SU DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN TIENE CONFLICTO DE INTERÉS"

CDMX.- En el marco de la discusión por una posible reforma electoral, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, pidió al Instituto Nacional Electoral que determine si su director de Administración, Jesús Octavio García González, enfrenta un conflicto de interés por actividades profesionales previas vinculadas con proveedores.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://vanguardia.com.mx/noticias/kenia-lopez-pide-al-ine-definir-si-su-director-de-administracion-tiene-conflicto-de-interes-LP19163392>

EL IMPARCIAL.

“UIF BLOQUEÓ EN 2023 A CORPORATIVO ZEG Y CAJAS GRAF POR SOSPECHAS DE LAVADO DE DINERO; AMBAS FUERON REPRESENTADAS POR EL ACTUAL DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN DEL INE, JESÚS OCTAVIO GARCÍA GONZÁLEZ, Y SIGUIERON COMPITIENDO POR CONTRATOS DE MATERIALES ELECTORALES PESE A LOS AMPAROS”

a relación entre proveedores de materiales electorales y funcionarios públicos volvió a colocarse en el centro del debate luego de que se revelara que dos empresas del sector, bloqueadas por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en 2023 por sospechas de lavado de dinero, habían sido representadas por el actual Director de Administración del Instituto Nacional Electoral (INE), según información de Reforma.

<https://www.elimparcial.com/mexico/2026/02/04/uif-bloqueo-en-2023-a-corporativo-zeg-y-cajas-graf-por-sospechas-de-lavado-de-dinero-ambas-fueron-representadas-por-el-actual-director-de-administracion-del-ine-jesus-octavio-garcia-gonzalez-y-siguieron-compitiendo-por-contratos-de-materiales-electorales-peste-a-los-amparos/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“INVERTIRÁN 11 MIL MDP EN AEROPUERTOS DE MEXICALI Y TIJUANA; HABRÁ NUEVAS RUTAS A MADRID Y VANCOUVER”

Mexicali, B.C.-Mexicali y Tijuana podrán contar con vuelos hacia Madrid mediante un esquema de código compartido, resultado de los acuerdos alcanzados durante la Feria Internacional de Turismo (FITUR), realizada en enero en España.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/04/invertiran-11-mil-mdp-en-aeropuertos-de-mexicali-y-tijuana-habran-nuevas-rutas-a-madrid-y-vancouver/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA CRÓNICA.

“PIDEN A GOBERNADORA QUE MIRIAM CANO DEJE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE SAN QUINTÍN”

Mexicali, B.C.-La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, confirmó que entre las solicitudes ciudadanas planteadas durante la reciente visita de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a San Quintín, se encuentra la petición para que Miriam Cano salga de la presidencia municipal

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/03/piden-a-gobernadora-que-miriam-cano-deje-la-presidencia-municipal-de-san-quintin/>

PUNTO NORTE.

“SE TOMA EN CUENTA”, DICE MARINA SOBRE PETICIÓN DE QUE MIRIAM CANO DEJE ALCALDÍA DE SAN QUINTÍN

Mexicali. – La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda reconoció la solicitud de salida de Miriam Cano Núñez de la presidencia municipal de San Quintín, como una de las peticiones del pueblo de ese municipio y dijo que se toma en cuenta

<https://puntonorte.info/2026/02/03/se-toma-en-cuenta-dice-marina-sobre-peticion-de-que-miriam-cano-deje-la-alcaldia-de-san-quintin/>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“TRABAJO INFANTIL PRÁCTICAMENTE ESTÁ ERRADICADO EN SAN QUINTÍN”

Ensenada BC.- Hace años gran parte de las denuncias de irregularidades en los campos agrícolas en San Quintín estaban relacionadas al trabajo infantil, sin embargo, actualmente no es el principal problema y el gobierno se está enfocando en que las empresas cumplan con la seguridad social, declaró Alejandro Arregui Ibarra, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STYPS)

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/02/03/trabajo-infantil-practicamente-esta-erradicado-en-san-quintin/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

AFN TIJUANA.

“NI PROHIBICIÓN NI MULTAS POR ‘NARCOCORRIDOS’ EN MEXICALI, REITERA ALCALDESA”

MEXICALI BC 3 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, reiteró que no se prohibirán ni multas por "narcocorridos", y que la propuesta para regular dichos contenidos musicales no llegará a comisiones ni tampoco existe intención de llevar el tema al pleno del Cabildo para su discusión.
https://www.afntijuana.info/informacion_general/173226_ni_prohibicion_ni_multas_por_narcocorridos_en_mexicali_reitera_alcaldesa#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECAUDAN 113 MILLONES DE PESOS MÁS QUE EN ENERO DE 2025”

Durante enero, la Recaudación de Rentas del Ayuntamiento de Mexicali recaudó 541 millones de pesos por el impuesto predial, lo cual representó 113 millones más que lo recaudado en el mismo mes del año anterior.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/recaudan-113-millones-de-pesos-mas-que-en-enero-de-2025-28169709>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA OFRECE 10% DE DESCUENTO POR PAGAR PREDIAL EN FEBRERO”

Tijuana, 3 de febrero. Durante todo febrero, el Ayuntamiento de Tijuana ofrece un descuento de 10 por ciento por pago de predial en este mes, por lo que exhortó a la población a aprovechar el beneficio al cumplir a tiempo con esta obligación fiscal.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ayuntamiento-de-tijuana-ofrece-10-de-descuento-por-pagar-predial-en-febrero/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APRUEBAN AL ESTADO DEUDA POR DESALADORA”

Autoridades de Baja California solicitaron a la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado la contratación de una deuda por casi 2 mil 960 millones de pesos para obras de conducción del agua que producirá la planta desalinizadora de Playas de Rosarito..

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/solicitaran-deuda-por-mas-de-2-mil-900-mdp-para-baja-california-28160867>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APRUEBAN EN COMISIONES OTRA DEUDA POR 2 MIL 960 MDP A PAGARSE EN 30 AÑOS”

La Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso del Estado de Baja California aprobó la contratación de una segunda deuda pública relacionada con obras de apoyo a la desalinizadora de Playas de Rosarito, esta vez por 2 mil 960 millones de pesos para pagarse a 30 años.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/aprueban-en-comisiones-otra-deuda-por-2-mil-960-mdp-a-pagarse-en-30-anos-28173384>

LA CRÓNICA.

“BC RECONOCE EN SU CONSTITUCIÓN EL DERECHO HUMANO A SER BUSCADO”

Mexicali,B.C.-El Congreso del Estado de Baja California aprobó por unanimidad una reforma constitucional que reconoce el derecho humano de toda persona a ser buscada, en un contexto donde la desaparición de personas se mantiene como una de las problemáticas más graves en materia de derechos humanos en la entidad.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/04/bc-reconoce-en-su-constitucion-el-derecho-humano-a-ser-buscado/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“QUE CADA QUIEN ASUMA LO QUE LE TOQUE”: MOLINA SOBRE REGAÑO PRESIDENCIAL

El regaño de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, debe ser asumido por los morenistas desde lo que les toque, y si alguien no está trabajando, debe moverse, aseveró Juan Manuel Molina García, diputado presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), del Congreso del Estado de Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/que-cada-quien-asuma-lo-que-le-toque-molina-sobre-regano-presidencial-28169254>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“AVANZA PROYECTO PARA USAR PUENTES DE OTAY 2 PARA TRÁFICO PESADO”

Tijuana.- Se prevé que el proyecto para usar los puentes de la Garita de Otay 2, y con ello quitar el tráfico pesado del bulevar Bellas Artes, quede listo en próximas semanas.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/avanza-proyecto-para-usar-puentes-de-otay-2-para-trafico-pesado-28186932>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“COCI PROMUEVE AMPARO CONTRA REGISTRO DE DATOS BIOMÉTRICOS EN TELEFONÍA MÓVIL”

Ante lo que consideran una medida “desproporcionada y anticonstitucional”, diversas agrupaciones ciudadanas encabezadas por el Consejo de Organizaciones Ciudadanas Independientes (COCI), iniciaron una ofensiva legal mediante juicios de amparo, para frenar la obligatoriedad de entregar datos biométricos a las compañías de telecomunicaciones.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/coci-promueve-amparo-contra-registro-de-datos-biometricos-en-telefonia-movil-28170583>

FRONTERA.

“INTERPONEN AMPARO EN CONTRA DE BRINDAR DATOS PERSONALES A COMPAÑÍAS TELEFÓNICAS”

Tijuana, BC.- Por violar la privacidad de los usuarios de telefonías móviles, el representante de la Cámara de Nacional de Comercio (Canaco) de Tijuana y agrupaciones de abogados interpusieron un amparo en contra de la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la cual obliga a los ciudadanos a proporcionar su INE y CURP a las empresas telefónicas a cambio de mantener el servicio.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/03/interponen-amparo-en-contra-de-brindar-datos-personales-a-companias-telefonicas/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- MEXICALI

AFN TIJUANA.

“PERSISTEN ACTOS DE VIOLENCIA CONTRA COMUNIDAD LGBT, ASEGURAN”

MEXICALI BC 3 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La activista Altagracia Tamayo Madueño aseguró que, a la fecha, persisten los actos de violencia contra la comunidad LGBTQI+; además de referir que desde 1970 se han registrado al menos 32 homicidios violentos contra integrantes de la misma.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173230_persisten_actos_de_violencia_contra_comunidad_lgbt_aseguran#ver_nota

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ESTAMOS OLVIDADOS COMPLETAMENTE”: VECINOS DE EL MIRADOR EXIGEN SERVICIOS BÁSICOS

Vecinos de la colonia El Mirador, ubicada en la zona este de la ciudad, denunciaron el abandono en el que se encuentran por parte de las autoridades desde la creación del asentamiento en 2019.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/estamos-olvidados-completamente-vecinos-de-el-mirador-exigen-servicios-basicos-28177286>

EDUCACIÓN / CULTURA

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“LA ZONA ESTE DE TIJUANA TENDRÁ DOS NUEVAS PREPARATORIAS EN AGOSTO”: DGETI

A partir del nuevo ciclo escolar, la Zona Este de Tijuana tendrá dos nuevas preparatorias adscritas a la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y de Servicios (DGETI), informó Roosevelt Amparán Figueroa, comisionado de ese organismo en el estado.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/zona-este-de-tijuana-tendra-dos-nuevas-preparatorias-de-la-dgeti-en-agosto-28147398>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LLEVARÁN A CDMX TEMA DEL HOSPITAL COMUNITARIO DE SAN FELIPE”

Autoridades de salud de Baja California y representantes del IMSS Bienestar se reunirán este jueves en Ciudad de México para tratar, entre otros temas, la situación del Hospital Comunitario de San Felipe, confirmó el secretario de Salud, Adrián Medina Amarillas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/llevaran-a-cdmx-tema-del-hospital-comunitario-de-san-felipe-28169282>

SEGURIDAD PÚBLICA

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“FALTAN ESTUDIOS PARA CORROBORAR LA CAUSA DE LOS DAÑOS A VIVIENDAS JUNTO AL VIADUCTO”: PCM

Para esclarecer si las obras del viaducto elevado ocasionaron daños en las viviendas del Cañón Emiliano Zapata será necesario un estudio especializado, de acuerdo con José Luis Jiménez, titular de la Dirección Municipal de Protección Civil.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/faltan-estudios-para-corroborar-la-causa-de-los-danos-a-viviendas-junto-al-viaducto-pcm-28169453>

- SAN QUINTÍN

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VINCULAN A PROCESO A HIJO DE MIRIAM CANO POR AGRESIÓN”

Erick Ernesto N, fue vinculado a proceso por el delito de lesiones luego de agredir físicamente a dos personas durante una protesta pacífica realizada frente al Ayuntamiento de San Quintín.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/vinculan-a-proceso-a-hijo-de-miriam-cano-por-agredir-a-dos-personas-durante-protesta-en-san-quintin-28168939>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ADVIERTEN POR NUEVO FRENTE FRÍO QUE LLEGA A BAJA CALIFORNIA”

La Coordinación Estatal de Protección Civil advirtió por la entrada de un nuevo frente frío a Baja California, el cual generará un descenso en las temperaturas y también fuertes vientos, afectando mayormente a la zona costa de esta entidad.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/advierten-por-nuevo-frente-frío-que-llega-a-baja-california-28160154>

DERECHOS HUMANOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“URGE PROFESIONALIZAR Y CERTIFICAR A TRADUCTORES INDÍGENAS PARA GARANTIZAR ACCESO A LA JUSTICIA”

Hay necesidad urgente de profesionalizar y certificar a traductores/intérpretes de lenguas indígenas, especialmente para temas jurídicos e institucionales, planteó la directora municipal de Atención a Pueblos Indígenas, Ofelia Hernández Juárez.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/urge-profesionalizar-y-certificar-a-traductores-indigenas-para-garantizar-acceso-a-la-justicia-28169431>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS / OPINIÓN

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

EL ACUERDO...

Finalmente México accedió y entregará a Estados Unidos 432 millones de metros cúbicos anuales de agua, como parte del acuerdo logrado con el vecino país, en el que se compromete a entregar una cantidad mínima del líquido en un contexto de sequía extrema que afecta a la región. La misma Cancillería mexicana informó que la cantidad mínima anual fue convenida entre ambos países de acuerdo a las condiciones hidrológicas de la cuenca y a los mecanismos previstos en el Tratado de Aguas de 1944, privilegiando el derecho humano al agua y a la alimentación para las comunidades mexicanas. Además el acuerdo permitirá fortalecer la gestión ordenada del recurso hídrico en la cuenca del Río Bravo y avanzar hacia una planeación de mayor previsibilidad y responsabilidad compartida frente a los efectos de la sequía, incorporando infraestructura y acciones de adaptación de largo plazo. “El Gobierno de México reafirma su compromiso con el Tratado de Aguas de 1944 como un instrumento que salvaguarda los intereses nacionales”, subrayó el comunicado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-el-acuerdo-28174500>